L DEFENSOR DE CUENCA

La correspondencia del periódico dirijase a la Imprenta

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

NUMERO SUELTO 15 CTS. :—: Anuncios según tarifa

Director Propietario

DON DIMAS DE MADARIAGA ex Diputado a Cortes

Semanario de Acción Social Católica y de información regional

AÑO VI NÚM. 219 Sábado 7 de Marzo de 1936

Administración: PARQUE DE CANALEJAS, 11, Tel. 167



Primer Aniversario

de la señorita

María de los Remedios Santana Recuenco

Que falleció en Cuenca, el día 10 de Marzo de 1935

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

R. I. P.

Su hermano Victoriano y demás parientes,

Reiteran a usted su ruego de que no la olvide en sus cristianas oraciones por cuyo favor quedarán eternamente agradecidos.

Todas las misas que se celebren el día 10 del corriente en la Iglesia parroquial del Salvador y el funeral que será a las diez de la mañana del mismo día, serán aplicadas por su eterno descanso.

El Exemo, e Iltrmo. Sr. Obispo de Cuenca, ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

Gratitud, cordial saludo y propósitos

Con la natural sorpresa por mi parte—pues el exacto reconocimiento de mi modestia habría de eliminar cualquier asomo Un saludo de Gil de tamaña ambición,—el Sr. Director de este simpático órgan periodístico ha propuesto a mi disciplina el que me constituya como su Redactor-jefe. Tácitamente a sus órdenes desde la primera inserción de mis trabajos en estas columnas, que tan benévolamente los acogieron, ni que decir tiene que, enorgullecido, acepto el cargo que me confiere D. Dimas de Madariaga y que, si en el silencio me consideré honrado con sólo presumirme dentro de su orbita, doblemente lo soy en estos momentos en grama y tu cariñosa carta en la que los que de manera tan palmaria se me hace objeto de una dis- me dabas cuenta del éxito obtenido tinción tan meritoria. Sean, pues, con la emoción de mis primeros por nuestra Organización en Cuenpasos de alta responsabilidad, mis más afectuosos saludos para electoral. No me ha extrañado, ya el señor Director de EL DEFENSOR DE CUENCA y la meditada promesa de que en el nuevo puesto que me dignifica pondré toda habéis trabajado y justo es que ha- viendo embelesados la caída del la voluntad del hombre que defiende la civilización cristiana y vais conseguido el premio a tantos propugna como axiomático que el amor al prójimo es la única salvaguarda de las armonías sociales, que han de reinar entre los humanos camino de perfección.

Asimismo, a los colegas de esta capital, a la Prensa irabajando ahora más que nunca en general y a mis compañeros de Redacción brindo mi cor- en pró de la Causa. dialidad más sincera en la inteligencia de que su reciprocidad fecundara sólidas amistades mutuas que fructifiquen tolerancia y disculpa si en un futuro, más o menos remoto, la vehemente de- lad al partido. fensa de cualquiera posición que tomemos, inadvertidamente por nuestra parte, nos encuadra en un estado de brusca intransigen- ya a todos los amigos mi gratitud cia. En este caso, para inter nos, llamemos humorísticamente a más sincera y mi felicitación más nuestra situación «fiebre de periodista», valga la frase, y continúe nuestra amistad para bien propio y ejemplo de nuestros

Vaya también mi acatamiento y muy respetuoso saludo para los suscriptores de EL DEFENSOR y para todos cuantos a bien tienen buscar en sus columnas un afianzamiento en sus ideas, una orientación o un solaz. Muy pagados en nuestros desvelos nos hemos de sentir con sólo acertar en el cumplimiento de uno los amigos y recibelo tú con todo de estos cometidos. Para ello, a la diligencia llamaremos pereza, el cariño de promesa a la capacidad, en camino al que toque la cumbre... pues solamente admitimos en vía de aplauso al que en intención y en obra manifieste que va superándose.

Amador Falcón

Solamente la moral católica, es la que puede dar || No te acobardes, pégala paz a los pueblos

Robles a Cuenca

Nos remiten, para su publicación, la siguiente carta del Sr. Gil

«S-. D. José Niño. Mi querido amigo: Recibí tu teleca durante la pasada contienda que bien sé con cuanto entusiasmo

desvelos. Te agradezco mucho la adhesión que me reiteras en estos momentos tu firme propósito de continuar

Mucho espero de esa Organización de Cuenca, que tantas veces ha dado prueba de disciplina y leal-

Quiero enviar por mediación tu profunda por el triunfo que habéis conseguido.

Bien sé las enormes dificultades con que habéis tenido que luchar: por eso vuestro triunfo es mucho más meritorio y mi admiración hacia vosotros ha de ser por eso mucho mayor.

Te envía un abrazo para todos

José M.ª Gil Robles P. D. de su puño y letra:

Tengo grandes deseos de veros ahi. Mientras tanto, un fuerte abra- bina del idolatrado nieto y miránzo para todos.

CUADRO VIVO

le tú también

Los educadores son los que más sinsabores experimentan en su hu manitaria labor.

Hállanse constantemente grabando en el corazón de los individuos el amor puro y desinteresado a sus semejantes, y sin embargo, el me-dio social en que viven, en un instante, bórralo todo sin dejar el más insignificante rastro de su existen

Ha poco tiempo, ocho o diez descalzos rapazuelos encontrábanse deambulando, jugando, a!rededor del pilón de la fuente pública, agua de los relucientes caños e insus manecitas sonrosadas.

Los mirábamos con indecible fetadilia. Como era natural, el llanto brotó inmediatamente, conmoviendo de tal suerte las sensibles fibras del corazón de su abuela, una anciana bajita, de enjutas carnes, no muy agraciada de rostro, algo despeinada, vestida a la antigua usanza, esto es, saya negra, por uno de sus rasgados lados, el izquierdo, asomaba faltriquera de romangas, pelerina al cuello, de color negro, medias azuladas, alpargatas ya viejas y rotas por los ta-

Al llegar se encrespó, encorvó el cuerpo después, alargó los brazos, con sus sarmentosas manos abiertas oprimió la cabecita querudole fijamente a los lacrimosos

Dr. Trófimo Alvarez BIENVENIDO

Mariano Cataline, 58

«No le acobardes, pégale tú tam- bien de nuestra Provincia.

Oh mujer incomprensival aNo hubiese sido mejor la investigación de las causas que motivaron la pe- Instituto Nacional de Previsión queña agresión y con palabras dulces, cariñosas, hubieses consolado al uno, emonestade al otro e introduciendo en el cristalino líquido culcado a los dos las ideas nobles, levantadas y santas del amor y del perdon? ¿No has podido comprenarrobamiento cuando, sin saber el der, a pesar de lu avanzada edad, lo Nacional de Previsión. por qué, uno de ellos, con su re- que con tu modo de proceder has en la trigueña mejilla de otro de su tiernos e inmaculados pechos la aproximada edad, una sonante bo- perniciosa cizaña y que más o menos pronto germinará y sus corres-

pondientes frutos producirá...? ¡Qué tristeza más grande nos embargat ¿Por qué...? ¡Ah sí...! Nos dan casi deseos de llorar por tamos. que allá a lo lejos, muy lejos, con Para conmemorar su vigésimo los penetrantes ojos de la imaginación, divisamos un extensísimo campo poblado de miles de hombres, jóvenes la mayoría, de difemilitares, empuñando mortiferas armas guerreras de todas clases, y la hiriente frase de la vieja transmitida quedamente de unos a otros..

Abelardo Sánchez Vilar.

El día 27 del pasado, tomó poseion del cargo de Gobernador Civil de esta Provincia, D. Antenio Sánchez Garrido.

Correspondent's gustosos al atento ofrecimiento que de su cargo se ha dignado hacernos, enviándo escapación de a nuestra vez, nuestro afectuoso saludo de bienvenida, deseándole ojos, con voz aguda, sitbante, tem- el máximo acierto en el desempeño blorosa, rebosando viperina ira por de su difícil y delicada misión y todo su ser, arrojó por la desdenta-jofreciéndole nuestra cooperación da y fea boca la siguiente frase: en todo cuanto se relacione con el

UN ANIVERSABIO

En 27 de febrero de 1908 se publicó la ley fundamental del Institu-

En veintiocho años éste ha cumgordita y mojada diestra, estampó sembrado en el interior de aquellos plido con el encargo legal de implantar tres seguros sociales ob igatorios: el de Retiro obrero, el de Maternidad y el de Accidentes, y además ha organizado otros voluntarios: el de pensiones, el de dotes y el de amortización de prés-

octavo aniversario, ha adjudicado ahora los Premios Maluquer para obreros que con más sacrificio han hecho aportaciones voluntarias en a tela de lana, corpiño o jubón con rentes razas, vestidos con trajes sus libretas de seguro de vejez. Con estos premios y el reparto de la bonificación extraordinaria de se nos antoja o creemos percibir 400 pesetas a cada uno de los afiliados del régimen legal de Retiro obrero obligatorio que han cumplido los 65 años en 1935, pasa ya de cien millones de pesetas lo entregado a los asegurados en el Instituto Nacional de Previsión o en sus Cajas colaboradoras.